
PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL TENUE LE 
LUNDI 9 SEPTEMBRE 2024 À 19 H 30 À L’HÔTEL DE VILLE.

Sont présents et forment quorum sous la présidence du maire, Denis Gauthier;

Les conseillers Richard Bourdages, Pierre Sarrazin, Serge-Paul Jean, Dial Lepage, Danny
Roy et Stéphane-Alexandre Blais.

Est également présente : Madame Nathalie Arsenault, directrice générale et greffière-
trésorière.

2024-09-09-01 Ouverture de la séance

2024-09-09-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour

Il est proposé par le conseiller Stéphane-Alexandre Blais et résolu à l’unanimité (des 
membres du Conseil) que l’ordre du jour soit adopté tel que déposé et en conséquence, il 
demeure ouvert à toute modification.

2024-09-09-03 Adoption des derniers procès-verbaux

2024-09-09-03.1 Procès-verbal de la séance ordinaire du 12 août 2024
CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil ont individuellement pris connaissance du 
procès-verbal de la séance ordinaire du 12 août 2024;

CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil renoncent à la lecture dudit procès-verbal;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Dial Lepage et résolu à l’unanimité 
(des membres du Conseil) que le procès-verbal de la séance ordinaire du 12 août 2024 
soit adopté.

2024-09-09-03.2 Procès-verbal de la séance extraordinaire du 19 août 2024
CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil ont individuellement pris connaissance du 
procès-verbal de la séance extraordinaire du 19 août 2024;

CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil renoncent à la lecture dudit procès-verbal;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Serge-Paul Jean et résolu à 
l’unanimité (des membres du Conseil) que le procès-verbal de la séance extraordinaire du 
19 août 2024 soit adopté.

2024-09-09-03.3 Procès-verbal de la séance extraordinaire du 27 août 2024
CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil ont individuellement pris connaissance du 
procès-verbal de la séance extraordinaire du 27 août 2024;

CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil renoncent à la lecture dudit procès-verbal;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Richard Bourdages et résolu à 
l’unanimité (des membres du Conseil) que le procès-verbal de la séance extraordinaire du 
27 août 2024 soit adopté.

2024-09-09-04 Liste des déboursés du mois d’août

Pour faire suite à l’étude de cette liste par les membres du Conseil; il est proposé par le
conseiller Danny Roy et résolu à l’unanimité (des membres du Conseil) que cette liste au 
montant de 853 817,15 $ soit acceptée.

Le Conseil prend acte de la liste dont les déboursés ont été effectués en relation avec les 
pratiques et les règles en vigueur à la Municipalité.



2024-09-09-05 Correspondance (dons)

La greffière-trésorière dépose la liste de la correspondance reçue depuis la séance du 
conseil du 12 août 2024. Le président résume les communications ayant un intérêt public.

2024-09-09-05.1 Dons

Coupe des Grands A (soccer)
Il est proposé par le conseiller Stéphane-Alexandre Blais et résolu à l’unanimité (des 
membres du Conseil) qu’un don de 25 $ soit versé à Anaïs Lacroix, Noémie Bourdages, 
Victor Bujold et Éli Leblanc, participants à la Coupe des Grands A, compétition provinciale 
de soccer, qui aura lieu à Sorel-Tracy du 20 au 22 septembre 2024.

2024-09-09-06 Achat et installation d’une gratte sous châssis oscillatoire

CONSIDÉRANT QUE le Conseil désire ajouter un équipement de déneigement additionnel 
sur le camion 10 roues;

CONSIDÉRANT la soumission reçue de Soudure Caplan Inc pour l’achat et l’installation 
d’une gratte sous châssis oscillatoire;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par le conseiller Serge-Paul Jean et résolu à 
l’unanimité (des membres du Conseil) :

QUE cette dépense, d’un montant de 24 938,77 $, taxes incluses, soit approuvée et que 
son paiement soit autorisé après installation et approbation finale de la direction générale.

QUE cette dépense soit affectée à même les excédents accumulés.

2024-09-09-07 Prolongation de l’Entente intermunicipale de partage d’une 
ressource pour la structuration de la gestion du règlement sur les 
chiens et des enjeux animaliers et utilisation des surplus anticipés

ATTENDU QUE l’Entente intermunicipale de partage d’une ressource pour la structuration 
de la gestion du règlement sur les chiens et des enjeux animaliers se termine le 
31 décembre 2024;

ATTENDU QUE la convention d’aide financière d’un montant de 182 073 $ entre le MAMH 
et la MRC Avignon, gestionnaire de l’Entente intermunicipale de partage d’une ressource 
pour la structuration de la gestion du règlement sur les chiens et des enjeux animaliers, se 
termine le 27 décembre 2024;

ATTENDU QUE l’analyse des dépenses effectuées et la révision des prévisions 
budgétaires de l’entente permettent d’identifier un surplus anticipé de 35 000 $ au 
31 décembre 2024;

ATTENDU QUE le Comité de mobilisation sur les enjeux animaliers, réuni le 18 juin 2024, 
recommande aux municipalités signataires de l’entente :
 DE prolonger du 1er janvier 2025 au 30 avril 2025 l’utilisation des contributions 

financières versées par les municipalités et de l’aide financière consentie par le MAMH;
 DE prioriser l’utilisation des surplus budgétaires pour poursuivre et intensifier 

l’accompagnement des municipalités et du Réseau de protection animale Baie-des-
Chaleurs par le chargé de projet sur les enjeux animaliers;

ATTENDU QUE la prolongation de l’accompagnement par le chargé de projet enjeux 
animaliers permettra de faciliter l’avancement :
 DE l'Entente sur la délégation de l’enregistrement des chiens et les services 

d’assistance et conseils dans le domaine des enjeux animaliers 24-25;
 DU plan de soutien à long terme au Réseau de protection animale Baie-des-Chaleurs 

incluant, éventuellement, un projet de refuge animalier;



POUR CES MOTIFS, il est proposé par le conseiller Pierre Sarrazin et résolu à l’unanimité 
(des membres du Conseil) :

QUE la Municipalité de Saint-Siméon autorise la MRC Avignon à faire une demande de 
prolongation du 1er janvier 2025 au 30 avril 2025 de la convention d’aide financière au 
MAMH, au nom des municipalités signataires de l’Entente intermunicipale de partage d’une 
ressource pour la structuration de la gestion du règlement sur les chiens et des enjeux 
animaliers;

QUE la Municipalité de Saint-Siméon autorise la MRC Avignon à utiliser les surplus 
budgétaires de l’entente en priorité pour poursuivre et intensifier l’accompagnement des 
municipalités et du Réseau de protection animale Baie-des-Chaleurs par le chargé de 
projet sur les enjeux animaliers;

QUE monsieur le maire, Denis Gauthier, et madame la directrice générale et greffière-
trésorière, Nathalie Arsenault, soient autorisés à signer tout document relatif à cette 
proposition.

2024-09-09-08 Autres sujets

Aucun autre sujet traité.

2024-09-09-09 Période de questions

Une période de questions est tenue. Quelques personnes posent des questions et émettent 
des commentaires.

Sept (7) personnes étaient présentes.

2024-09-09-10 Levée de la séance

L’ordre du jour étant épuisé, le conseiller Richard Bourdages propose la levée de la séance, 
il est 20 h 20.

________________________________ ________________________________
Denis Gauthier Nathalie Arsenault
Maire Directrice générale


